

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR, José M.^a Sanchez G.

Hæc est victoria que vincit mundum, fides nostra.
1.^a Joan V, 4.

San José, viernes 12 de Julio de 1895.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, S., NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147

CONDICIONES.

Suscripción por mes. \$ 1-00
Número suelto del día. 0-10
" atrasado. 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.

PAGO ANTICIPADO,

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños, sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *ibidem*).

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora."

ENC. DE LEÓN XIII.

CALENDARIO.

JULIO. Este mes tiene 31 días
12.—San Juan Gualberto, abad, santa Marciana, virg. y mr., san Nabor y san Félix, mártires.

"LA UNION CATOLICA."

UNA OPINION LIBERAL.

La República en su número de ayer, ha tenido á bien dar su opinión respecto á la reforma constitucional que se discute para privar de la ciudadanía á los que no saben leer y escribir, y para impedir que se haga propaganda política por clérigos ó seculares, invocando motivos de religión.

La decana de nuestro periodismo—hacemos caso omiso de si está ó nó de acuerdo con el Poder Ejecutivo—no acepta el primer recorte—algo es—, y piensa con nosotros que "no es justo ni político privar del voto á los ciudadanos que no saben leer ni escribir". La República parece no haber caído en la cuenta de que no sólo se pretende privar del voto, sino también de la ciudadanía, á los que no saben leer y escribir, como si ya la carencia de estos conocimientos no fuera por sí misma una pena para el que se encuentra en ese caso, y pueda creerse que no envuelve una verdadera iniquidad reagravarla reduciéndolo al estado de esclavo ó de ilota en su propia patria.

En cuanto á la segunda reforma, ésta sí que merece todas las simpatías de La República, que á fuer de liberal, no quiere libertad para nadie ni para nada, excepto para ellos y su sistema; lo mismo deben ser proscritas las ideas católicas, que ella llama fanatismo, como deben proscribirse del palenque de la política las personas sinceramente católicas que las profesen, sean sacerdotes ó seculares. El objetivo de la reforma, dice la decana, debe dirigirse á ponerle al clero una valla infranqueable á fin de evitar que continúe haciendo incursiones en el terreno para él vedado (por orden y gracia del liberalismo) de la política." Y para que no quepa duda de que los fines liberales van hasta excluir, si pudieran, de todo derecho político á los que nos honramos con el título de católicos, como hijos fieles de la Iglesia de Jesucristo, no se recata La República de añadir: "Evidente es que al decir el Clero nos referimos también á

todos sus agentes seculares y á todos aquellos que los auxilian en el empeño de poner las riendas del Estado en manos de la Iglesia y de sobreponerse á las otras esferas de actividad social."

Esta es la eterna pesadilla de los liberales, el imaginarse que la Iglesia no quiere otra cosa que ocupar el lugar del Estado, cuando eso es sencillamente absurdo, y cuando la verdad es que son ellos los que revelan una ambición insaciable; representando para con la Iglesia la fábula del lobo, que llegaba sediento á beber al cristalino arroyo, y divisando más abajo á una tímida ovejilla que había llegado también acosada por la sed, se dirige á ella y la reconviene airado, porque diz que le enturbiaba el agua que él debía beber; siendo lo cierto que estando la oveja al lado abajo, mal podía enturbiar el agua que el lobo bebía arriba. Así proceden los liberales, que remedando á Luis XVI dicen: "El Estado somos nosotros;" la Iglesia, por medio de sus doctrinas, no hace más que guiar á los hombres por el camino de la perfección, facilitando por ende al Estado la tarea que éste debe llenar; pero el Estado liberal, con ciega ingratitud, no quisiera más que aniquilar á la Iglesia.

No diga La República que no combate á la Iglesia católica y que respeta las creencias religiosas ajenas; porque sus hechos no están de acuerdo con sus palabras, y por lo mismo nos da el derecho de tachar á éstas de hipócritas. ¿Con que no es combatir á la Iglesia oponerse á la propaganda de sus doctrinas?—¿Desde cuándo se llama respeto por las creencias ajenas el impedir que se obre en conformidad con ellas?

La República, y con ella todos los liberales, rehuyen discusiones religiosas, no porque respeten á la Iglesia católica y á los que profesan sus doctrinas, sino porque para tratar una materia es preciso conocerla, y porque no pueden resistir una discusión razonada y serena en este terreno, en que han sido y serán siempre vencidos. El asunto ha sido, como lo confiesa La República, ampliamente discutido y se ha derramado por la prensa mucha luz

en él, lo que no quita que siempre queden algunos que cierran los ojos para no ver. Y á pesar de que se les ha probado que la libertad moderna es hija del cristianismo y que es la Iglesia su mejor baluarte, ellos siguen erre que erre, haciéndole de varios modos la guerra, aunque para ello les sea preciso atropellar los más sagrados derechos del hombre, al mismo tiempo que balafronean de liberales, ellos, los en todo tiempo y lugar liberticidas.

Al contemplar lo que son estos pobres países de América gobernados por el liberalismo, todo espíritu reflexivo no podrá menos de confesar que eran muy fundados los temores que afligían á Bolívar, cuando próximo á morir contemplando las primeras apariciones de liberalismo sectario, decía, con amargura, al General que tenía á su lado: "Mucho temo que hayamos arado en el mar." Era que Bolívar, alma grande y generosa, había sacrificado su fortuna y su vida, todo cuanto tenía, por dar libertad á América; y en visión profética, veía huir de nuestro suelo la Libertad, porque no sabíamos amarla; el liberalismo es su enemigo.

PALABRAS DE UN MINISTRO PROTESTANTE.

Como en nuestra Patria han iniciado sus trabajos de conquista protestante algunos secuaces del apóstata Lutero, cubiertos con el hipócrita ropaje de espíritu religioso, de celo por la fe que "sóla justifica", según ellos, vean nuestros lectores, las que pelan estos apóstoles de la mentira, donde no les interesa embaucar á necios ó ignorantes porque se encuentran en medio de sus correligionarios, sin que el interés de un sueldo les obligue á representar comedia alguna, porque se lo ganan sin necesidad de ello y á pesar de ostentarse campechanos, sin embozo. Predicaba el famoso pastor protestante Dr. Schwab en la principal iglesia de su culto en Bremen; y con gran fiérama, entre otras cosas dijo: "Yo soy judío no solamente según la sangre sino también según el espíritu. Mis progenitores también lo eran. El padre y el abuelo de mi madre querida fueron rabinos; juntamente con la lengua patria aprendí el idioma de mis antepasados, el hebreo."

"Ahora bien, mientras sean enseñanza y dogma del cristianismo, la Trinidad y la Divinidad de Jesucristo se verán alejados de él los mejores judíos."

Separóse después del púlpito, declarando que no había alcanzado el objeto que se propusiera; á saber: arrancar de sus feligreses la fe en el Redentor.

Y el desagrado que le causara no haber alcanzado el éxito que deseaba en su satánica empresa, le hizo prorrumper en esta

espantosa blasfemia: "Si realmente existiese otra vida, y yo allá me encontrara alguna vez con Jesús, le miraría cara á cara sin inmutarme; y si no consiguiera ser recibido benignamente de él, lo sentiría no por mí mismo, sino por él."

Colijan de esto nuestros lectores si el protestantismo es depositario de la verdad religiosa, y si merece aprecio alguno de las personas sensatas, cuando admite como ministros de su culto, sin que le importe un comino, á *Judíos* que no han renunciado á sus tradiciones talmúdicas; cuando respeta por pastores á hombres que como el Dr. Schwab, atacan desde los púlpitos de sus iglesias verdades sacrosantas y que son el fundamento del cristianismo como la Santísima Trinidad y la Divinidad de Jesucristo.

Y esos mismos apóstoles de una doctrina gangrenada vienen aquí á insultar, con su propaganda, nuestras creencias, y á fingir gran reverencia "al Señor Jesús", á mostrarse los amantes de una fe tan pura, que salva por sí misma á cualquier pillo de esos que son peste de la sociedad, sin necesidad de otra requisitoria más.

¡Farsantes! ¡Cogerán los frutos podridos, porque las gentes sensatas y católicas de corazón, les conocen y responden á sus tentativas con el *ya de retro sataná!*

MARCIANO.

El Papa y la prensa católica.

El Sumo Pontífice por medio de Monseñor Satolli, Nuncio en los Estados Unidos, ha contestado á una carta que le habían dirigido los directores de los periódicos católicos de aquel país:

"Venerable hermano, salud y bendición apostólica.—Siempre fué nuestro deseo más ardiente en estos tiempos de ilimitada libertad de imprenta, y en que el mundo se ve inundado de publicaciones perniciosas, ver á hombres de probada sabiduría trabajar en el bien público por la difusión de una literatura sana. Ya sabíamos Nos que esta importante obra se había emprendido con mayor celo por nuestros hijos fieles de América del Norte, cuando una carta firmada por algunos de ellos ha venido á confirmarnos en la misma apreciación de su celo.

Seguramente, puesto que por el espíritu de los tiempos, el pueblo de todas condiciones busca con afán el placer de la lectura; nada es más de desear que ver publicar y distribuir largamente en el mismo pueblo escritos tales que puedan ser leídos no sólo sin perjuicio, sino también producir los mejores frutos. Esto nos mueve á felicitar de corazón á todos los que trabajan en una causa tan honrosa y de frutos tan abundantes, elogiándolos como se merecen y exhortándolos al mismo tiempo á continuar en la defensa de los derechos de la Iglesia, de la verdad y de la justicia, con la concordia y la prudencia necesarias. Pero Nos esperamos tratar este asunto otro día, que será pronto. Entre tanto, Vos les expresaréis nuestros sentimientos de afecto, y les anunciaréis la bendición apostólica que acordamos de corazón á cada uno de ellos, así como á vos en prueba de la recompensa celestial.—LEÓN XIII, Papa."

¡Qué pensamientos tan consoladores manda á los apóstoles de la prensa el Pontífice Romano!

Noticias del exterior.

Inglaterra.

Leemos en un periódico: "El número de sectas que han aparecido en Inglaterra desde la llamada Reforma

hasta nuestros días, es, según algunos autores, el de 238. Nótase desde hace algún tiempo en la Gran Bretaña marcada tendencia á la centralización de sus instituciones. La Iglesia anglicana se halla como ahogada por tantas comuniones, que á ella le parecen tan heterodoxas como á nosotros el anglicanismo. Ahora bien, esa centralización no podía conseguirse, en esfera tan importante como la religiosa, más que por una conciliación con la Iglesia Romana. León XIII y el Cardenal Vaughan, que saben todo esto, declaran que ha llegado el punto de madurez para emprender esta obra, y buena prueba tenemos de esto al ver lo bien recibida que ha sido la Carta Apostólica del actual Pontífice de la Iglesia Católica." Según las noticias publicadas por la prensa, gran parte del Clero y Prelados anglicanos dirigen á Dios sus oraciones para obtener el restablecimiento de la unidad cristiana, y el Arzobispo de Cantorbery, Primado de Inglaterra, ha publicado un documento con este mismo objeto, en el que se dedican frases altamente favorables á la mencionada Carta de León XIII.

Francia.

Se trata de celebrar en Burdeos una Exposición que promete brillantes resultados. Una de las secciones más importantes será la de electricidad, porque allí se ha de ver todo lo relativo á su historia, producción, transporte de energía y transformación en luz, en trabajo mecánico y en calor; también habrá coches automovibles por vapor, petróleo y electricidad, que efectuarán la carrera de ida y vuelta de París á Burdeos.

La Junta de esta Exposición acaba de dar un banquete, al que asistió el Presidente del Consejo de Ministros de Francia, M. Ribot, quien pronunció un discurso notable por las manifestaciones que en él hizo. Hablando de política exterior dijo: "Los vínculos que nos unjan con Rusia se consolidaron desde 1891, y el mundo entero ha comprendido que la acción común de las dos potencias aliadas es, en todo punto del Globo donde lo reclaman sus intereses, una garantía de paz y de seguridad." Refiriéndose á los presupuestos de 1896, manifestó que se presentaban con un déficit de 33 millones de francos, el cual será cubierto con la creación del nuevo impuesto gradual sobre los criados, y otro en virtud del cual los valores extranjeros serán sometidos á recargos más en relación con los que pesan actualmente sobre los valores franceses. Al terminar el banquete, y cuando los concurrentes marchaban á sus casas, un grupo de socialistas, apostado en las inmediaciones del edificio, empezó á silbar estrepitosamente á M. Ribot y á los Ministros que le habían acompañado, originándose de aquí el consiguiente escándalo.

Se están haciendo los preparativos para conmemorar solemnemente el centenario del bautismo de Clodoveo, Rey de los francos, y, según asegura un periódico, las fiestas se celebrarán en la Catedral de Reims, de donde era Obispo san Remigio el año 496, fecha en que se verificó aquel

acontecimiento. El Cardenal Langénieux preside la Comisión que ha de organizar las fiestas, y Su Santidad ya ha concedido indulgencia plenaria á todos los individuos que en 1896 visiten la mencionada Catedral, célebre además por ser el sitio donde se coronaban y ungían todos los antiguos Reyes franceses. El último que allí recibió la corona fué Carlos X.

JUAN ARREA Y GOSP,

MÉDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona
incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida O.

GACETILLAS.

Despedida.—El Doctor don Julio A. Vengoechea, distinguido Médico y cumplido caballero colombiano, después de residir entre nosotros algunos meses, habiéndose captado aquí generales simpatías, ha regresado á su patria. Que tenga un viaje muy feliz.

El aceite de hígado de bacalao es un auxiliar terapéutico de gran importancia, pero cuando se toma en su estado natural acarrea trastornos gástricos, que hacen imposible su uso.

La "Emulsión de Scott" contiene bajo una forma deliciosa el aceite más puro de hígado de bacalao de Noruega. La acción tónica de los hipofosfitos aumenta el valor terapéutico de esta preparación, que es considerada hoy en el mundo entero como un medicamento infalible contra la tisis, escrofulismo, anemia, clorosis, linfatismo, reuma articular, etc.

Santiago de Chile, Abril 5 de 1894.

He usado la "Emulsión de Scott" durante cinco años, como un ventajoso reconstituyente, y en la escrofulosis y tuberculosis.

DR. ZUAZABOR.

MOVIMIENTO MARITIMO.

Puerto del Limón.

ENTRADAS.

Julio, 10.—Hoy á las 6 y 30 a. m. ancló el vapor inglés "Dee," procedente de San Juan del Norte, con 8 horas de mar, capitán H. E. Rudgen, 45 tripulantes y 1.195 toneladas. Pasajeros: Elisardo Blanchard, Augusto Agustín Orland, Cnning A. Pinto, A. Jedges, Ellen Cobaino, C. R. Jordan, Nicolás Antonio, Angel Michelli, Vicente Marco, Ernestina Gallaway, Frank All, José Cobayo, William Sand, F. P. Davis, H. R. Stanford, John Brakemijer y W. Brodirick. Carga: 1.933 bultos. Correspondencia: 7 sacos. Consignado á F. J. Aylarado.

Julio, 11.—A las 11 a. m. de hoy fondeó el vapor sueco "Hispania," procedente de Wew Orleans, con 5 días de mar. Capitán: Wellin, 22 tripulantes y 860 toneladas. Pasajeros: E. C. Batty. Carga: 2.378 bultos. Correspondencia, 13 sacos. Consignado á M. C. Keith.

Noticias por cable.

LONDRES, 8.

La repartición del empréstito chino entre Rusia y Francia, exclusivamente, ha causado mucho descontento en Alemania.

BELGRADO, 8.

Mr. Nova Kovitch, ha formado un Gabinete progresista en que él desempeña las

Carteras de primer Ministro y Ministro de RR. EE.

ROMA, 8.

Ayer á las tres de la tarde fué registrado en el Quirinal el contrato de casamiento celebrado entre el Duque de Aosta y la Princesa Elena de Orleans. La ceremonia fué presenciada por el Rey y la Reina y los Príncipes de la Sangre Real.

SANTIAGO de Cuba, 8.

Según informes recibidos de fuentes españolas la posición ocupada por el General Maceo, entre el Cobre y Remanganguas, está derrotado por los españoles, por un lado está amenazado por las fuerzas del General Gasco y Alonso. Las combas de Navarro. Los últimos informes avisan que ha habido varios encuentros en puestos avanzados. De un momento á otro se espera una batalla decisiva. Se dice que una banda de guerrilleros asesinó al Alcalde de Baiquir, quemó el Cabildo y cometió varios otros ultrajes, durante el ataque el General Taliedo estuvo examinando las fortificaciones de Guantánamo y Baracoa. De fuente revolucionaria se sabe que los españoles fueron derrotados en la batalla que verificó en el Cobre.

NEW YORK, 8.

La revista monetaria del *Herald*. cotiza la plata á 30 5/8 peniques, en Londres; en esta plaza está de 67 1/4 á 68 1/4 centavos.

LUNERIECK Irlanda 8.

Sesenta y cuatro monjas del Convento de Laurel Hill, comieron natillas envenenadas; tres murieron, las demás están gravemente enfermas.

PARÍS, 9.

El *Gaulois* publica una entrevista con el señor Cánovas del Castillo, primer Ministro de España; dice que debido á los impedimentos que ofrece la estación de lluvias en Cuba no habrán todavía operaciones de importancia; que la revolución no es obra de los blancos, sino de aventureros extranjeros; hasta hace poco estos recibieron grandes cantidades de dinero y pertrechos principalmente de los Estados Unidos, pero debido á la vigilancia observada por el Gobierno de Washington se han disminuido notablemente. Cánovas se expresa muy satisfecho por la unanimidad de sentimientos que existe por toda España respecto la revolución.

TACAMA, Washington, 9.

Por periódicos japoneses recibidos aquí se sabe que la Municipalidad de Tokio rehusó celebrar el tratado de paz chino-japonés, lo que indica que el pueblo está muy descontento. Dicen también los periódicos que las maquinaciones de comerciantes japoneses, causaron la ruptura de las relaciones entre Corea y el Japón; opinan que sin el auxilio de Inglaterra, Rusia no intentará una campaña naval en Oriente.

STOKOLMO, 9.

Acompañado del Príncipe de la corona, el Emperador de Alemania visitó ayer el Castillo de Skokloster, donde inspeccionó la famosa colección de armas antiguas.

LONDRES, 9.

Ayer se verificó en el Castillo de Windsor, una reunión del Consejo privado bajo la Presidencia de S. M. la Reina; asistieron también Lord Salisbury, Barón Kalseburg y el Honorable A. Akers Douglass. La Reina firmó la proclama que disuelve el Parlamento actual y que fija el 12 de Agosto para la reunión del nuevo. Un despacho de Roma anuncia que el Duque de Aosta y su señora recibieron ayer á los miembros del cuerpo diplomático.

PARIS, 9.

Los Delegados extranjeros al Congreso de Carceleros reunidos en ésta, obsequiarón con un banquete á los miembros franceses del Congreso; asistieron también Mr.

Ribot. 1.º. Ministro de Francia, Mr. Yruere Ministro de Justicia; Mr. Chautemp Ministro de las Colonias y Mr. Lagues Ministro del Interior.

El Catolicismo en Inglaterra.

Un periódico protestante de Londres da la voz de alerta sobre los progresos del catolicismo entre los ingleses, de 1829 á 1895. Según ese diario había entonces 477 sacerdotes, 449 capillas, 16 conventos, 2 colegios y ningún monasterio.

No existían católicos en ninguna de las dos Cámaras.

En 1895 se cuentan: 3.000 sacerdotes, 1763 iglesias, 294 monasterios, 491 conventos y 38 colegios. Hay 6 católicos en el Consejo privado de la reina, 34 en la cámara de los lores y 74 en la de los comunes.

En honor del P. Liberatore.

En una cátedra de la Universidad Gregoriana, de Roma, se ha erigido una estatua al P. Liberatore, costeada por los alumnos y estudiantes de todos los países.

Las católicas romanos y la enseñanza.

Las escuelas católicas de la ciudad de Roma son 256, y son frecuentadas por 25.000 alumnos, constituyendo una verdadera legión de contrarios de la enseñanza sectaria y atea. Los católicos no duermen y la Providencia bendice sus trabajos.

Nueva aplicación del teléfono.

El hecho ha ocurrido en París. Un abonado al teléfono era molestado con frecuencia por un importuno que le llamaba á comunicación, y para escarmentarlo no se le ocurrió mejor idea que disparar un revólver delante del aparato cuando el otro estaba escuchando ante el suyo. El imprtuno sufrió tal impresión, que quedó sordo durante ocho días. Es el primer caso de adaptación del teléfono á las venganzas.

Súplica.

Se me ha desaparecido una cruz de concha fina con su crucifijo de plata y punteras también de plata. Suplico al que la haya encontrado se sirva devolvermela, ó entregarla al señor Cura de la Merced, ó en la oficina de "La Unión Católica," por lo que le quedará agradecida.

MECEDES VARELA DE BRENES.

FEDERICO ZUMBADO

MÉDICO Y CIRUJANO.

Ha abierto su despacho en la 7ª avenida N° 116 Oeste, contiguó á la tienda de don Francisco Castro R.

Consultas de 11 a. m. á la 1 p. m. y de 7 á 8 p. m.

Consultas gratis á los pobres.



El Secreto de la Belleza

consiste principalmente en la buena salud. El color de la rosa, los contornos de una Vénus, el brillo de los ojos no son atributos de una mujer extenuada ó anémica. Aquellas de nuestras lectoras que deseen ser bellas deben procurar adquirir la salud. El color pálido, y la delgadez son efectos de una causa oculta. La anemia y extenuación indican que el sistema no recibe la grasa necesaria de los alimentos ordinarios. **Falta de carnes significa falta de grasa.** En el grabado que precede se ilustra la restitución de la belleza por medio de la recuperación de las carnes. La misma cara se transforma de extenuada á saludable; antes sin atractivos, ahora hermosa. ¿Necesitamos añadir que la transformación se debió al uso de la Emulsión de Scott, el gran reconstituyente productor de fuerzas y creador de carnes?

P. D.—El grabado no es alegorico, ilustra un caso real.

JOSÉ D. ZAMORA. ESCULTOR

en madera, pintor y estofador, vive en Heredia, calle del Carmen, junto á la iglesia.

Trabaja con esmero y á satisfacción.

ANUNCIO.

Se desea comprar un **BL-LLAR** en buen estado.

Informan en la vinateria

HACIENDA PINS.

Matias Núñez,

ofrece al público sus servicios para obras de Carpintería y Ebanistería, las que ejecutará con esmero y exactitud. Ha establecido su Taller en la calle 23, n° 52, frente al Teatro nuevo.

También ofrece maderas listas, de buena calidad, como tablas, tablancillos, alfajías, tablilla y toda clase de maderas de construcción.

INJECTION BROU

Higiéncia, Infalible y Préservativa

La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Leer el método). 30 años de éxito. París, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

GOTA y REUMATISMOS
 Curación por el LICOR y las PILDORAS de D. Laville.
 Por export: F. CORRAE, 28, rue Saint-Clément, París.
 Venta en todas las farmacias y droguerías. — Remítase gratis su folleto al doctor.
 Exácese el Sello del Gobierno Francés y esta Firma.

INDUSTRIA CERAMICA
 DE LADRILLOS MOSAICOS DE SAN ANTONIO,
 CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DEL GOBIERNO
 LADRILLOS MOSAICOS DE TODA CLASSE
 TEJA DE VARIOS COLORES LISA Y ESMALTADA
 LADRILLOS LABRADOS Y DE ORNAMENTO PARA EDIFICIOS, &c &c &c.
 PARA PRECIOS Y CONDICIONES DIRIJIRSE
 A J. E. VAN DER LAAT EN SAN ANTONIO.

ORO AMERICANO

SE VENDE. Pormenores en esta imprenta.

CÁPSULAS DE Quinina de Pelletier
 ó de las 3 Marcas
 ADOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lambago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han resuelto el problema de la Quinina barata. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.
 En París, 4, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SÈVE PECTORALE
 Le Sirop de Sève de pin maritime de Lagasse populaire depuis 30 ans, est le seul préparé avec la véritable Sève de Pin, obtenue par injection des bois; il guérit les rhumes, toux, gripes, catarrhes, bronchites, maux de gorge, enrrouements.
 Dépôt: Toutes Pharmacies.

Perlas de Pepsina pura DIALISADA de CHAPOTEAUT.
 Farmacéutico de 1ª Clase, en París
 Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia, consecuencias de mala digestión. Como garantía cada cápsula lleva impreso en negro el nombre: **PARIS, 8, Rue Vivienne.**

EFICACIA! SEGURIDAD!
EL SANDALO MIDY, muy popular entre los jóvenes, suprime el copábica, la cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Cada cápsula lleva impreso en negro el nombre **MIDY**.
 PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales farmacias.

ASMA - OPRESION
 Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^{ia} son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.
 En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

NUEVOS PERFUMES PARA EL PAÑUELO
DE RIGAUD y C^{ia}
 PARFUMERÍA DE LAS CORTES de España, Grecia y Holanda
 ESENCIA: Lucrecia, Lilas de Persia, Graciosa.
 EXTRACTO: Jean d'Espagne, Bouquet Royal, Rosada, Muguet des Bois.
 JABONES Y POLVOS DE ARROZ A LOS MISMOS OLORES.
 8, rue Vivienne, 8, PARIS.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, éste no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

BOTICA**“La Victoria”**

—DEL DOCTOR M. ZUÑIGA.—

Se han recibido 144 docenas de Emulsión de Scott & Bowne; 144 docenas de aceite de hígado de bacalao marca Lanman & Kemp, frasco pequeño, y 72 docenas vino tónico y nutritivo de quinquina y cacao de Bugeaud; también recibimos vino quina Laroche y Alquitran Guyot que ofrecemos á precios módicos á nuestros clientes al por mayor.

Se venden dos aparatos para despachos de frescos con agua gaseosa, uno grande de mármol y uno pequeño de cristal. Entenderse con Mr. Schoeder.

Acabamos de recibir los artículos siguientes:

PERFUMERIA:

Papel de Oriente para perfumar las habitaciones, pastillas de violeta para perfumar la boca, cosméticos para los labios. Extractos de olor de: *Ilang-Ilang*, Céiro oriental, Belleza, Violeta blanca, Reseda, Heliotropo, Lucrecia, Lilas de Persia, y Directoire. Dentorina Rigaud, Agua de Lavanda inglesa, Polvos dentífricos de Rigaud, Chinos, Ilang Ilang, Kananga, Maoteha. Crema de Kananga y de Perlas. Cosméticos para el pelo: blancos, negros, blondos, castaños etc. Jabones de: Kananga, Reseda, Heliotropo, Victoria, Lilas de Persia, Flores de Mayo, Lechuga y Afrecho. Brillantina Parisiense. Agua de Kananga.

DROGAS Y MEDICINAS.

Perlas de pepsina Chapoteaut, Glóbulos sanguíneos, Jarabe de fosfato de hierro de Leras y de Dusart. Cápsulas de antipirina. Cigarrillos de estramonio ó indianos. Gránulos de: pepsina, estricnina, pilocarpina, etc. Inyección y cápsulas de Mático. Jabones medicinales de: ácido fénico, bicloruro de mercurio, azufre y glicerina. Pastillas de: tolu, clorato de potasa Pulangicé, cocaína, ipecacuana y pepsina. Jarabe de rábano iodado.

La bien acreditada casa Rigaud & Chapoteaut nos ha enviado para vender por su cuenta, nuevas preparaciones, que recomendamos al público como una verdadera novedad:

Cápsulas y Vino de fosforo, glicerato de cal. Siropes de hipofosfitos de hierro y de fósforo glicerato de cal.

Horas de consulta del Doctor Zuñiga. $\left\{ \begin{array}{l} 8 \text{ á } 10 \text{ a. m.} \\ 12 \text{ á } 2 \text{ p. m.} \\ 7 \text{ á } 8 \text{ p. m.} \end{array} \right.$

Apartado 66.

Teléfono. 142.

¡¡Conérvese la Salud!!**MAGNESIA DE SAL-FRUTAS.**

EL SALINO HIGIÉNICO DE HUNSTOCK.

Efervescente. Antibilioso. Purgante.

El mejor Aperitivo y Regulador del Hígado, Estómago, Riñones, Bazo é Intestinos.

CURA RADICALMENTE: *Constipación, Indigestión, Gastralgia, Jaqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliar, Catarro de la Vejiga.* &c., &c., &c.

ES EL GRAN REMEDIO Y PROFILÁTICO DE LOS TRÓPICOS.

Frascos grandes y pequeños en todas las Boticas.

**LA CONTRADOLINA.**

Recetado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para curar Reumatismo, Gota y todos los dolores Nerviosos, Musculares y Cerebrales, y para las penosas irregularidades del Período Menstruo. DÓSIS de 25 á 50 CENTIGRAMOS.

HEADLINE

El incomparable Remedio para la **Influenza, Jaquecas, Neuralgia, Hemierania**, y todas clases de **Dolores de Cabeza.**

UNA CÚRA INMEDIATA.—¡¡NUNCA FALTA!!
De venta en todas las Boticas.

MASSACHUSETTS

BENEFIT LIFE ASOCIATION DE BOSTON.



Seguros de vida

SEGUN EL SISTEMA MODERNO

50 % de economía.

Agente General,
Guillermo Pradilla.

Agentes Banqueros,
Banco de Costa Rica.

Médicos examinadores,
Rojas & Soto.

AVISO.

Durante mi ausencia del país he conferido poder generalísimo al señor Licenciado don Moisés Rodríguez.

San José, Mayo 27 de 1895.

Gustavo Rothe.

FARMACIA CENTRAL.

DOCTORES

ROJAS & SOTO.

Acaban de llegar los siguientes artículos:

EMULSION DE SCOTT & BOWNE.—Zarparrilla de Bristol.—Vino, Jarabe Elixir de *Hemoglobina*, el mejor reconstituyente de la sangre, el gran remedio para la anemia y la debilidad general.—Vino de peptona de carne y hierro, de Bugeaud.—Sal de frutas de Enos.—Citrato de magnesia.—Cebada.—Alcanfor inglés.—Sagú.—Mostaza inglesa.—Headline.—Elixir tónico antiflemático de Guillé.—Limosina.—Mamaderas chupones, surtido completo.—Aceite de Bacalao, varias marcas.—Éter sulfúrico.—Goma laca.—Cordial de Zarparrilla.—Cordial de Cáscara Sagrada.—Gran surtido de esencias inglesas para siropes y confitería.—Confites de goma.—Aceite de máquina.—Envases y utensilios de Botica.

PARA LOS POLVORISTAS: *Salitre*, de muy buena calidad.—Clorato de potasa.—Sales de Barita y estronciana.

PARA LOS SOMBREREROS: *Lache de azufre*, clase superior.—Gelatina.—Ácido oxálico.—Cola blanca.

PARA LOS TINTOREROS: Extracto de campeche de $\frac{1}{2}$ lb.; 1 lb.; 25 lbs.—Gran surtido de anilinas.—Sulfato de cobre, de hierro.

Aguas minerales: de Vichy, Hunyadi-Janos, Rubinat. Ofrecemos además un surtido completo de drogas puras y todos aquellos artículos concernientes al ramo de Farmacia. Recomendamos las obleas *anti-neurálgicas*, perfeccionadas.

AVISO.

Tengo el gusto de avisar á mis clientes y al público que acabo de recibir las tan acreditadas

Pailas de hierro

conocidas como de las de mejor calidad importadas hasta el día.

También se está renovando constantemente el surtido de vinos puros, de los que encontrará siempre el consumidor venta al por mayor y menudeo.

Especialidad en vinos de

Priorato para mesa y

Cartuja para consagrar.

Luis Arce.

RECINO BALMACEDA PLATERO.

Contando con buenos operarios y con una larga práctica en el oficio, ofrece hacer todos los trabajos que se encomienden, particularmente en obras finas y de iglesia, á satisfacción de los que tengan á bien ocuparlo. Tiene su taller en la calle de la Estación y Telégrafo de Heredia, casa esquina, donde se le encontrará siempre dispuesto á complacer á sus parroquianos.

Heredia.—Costa Rica,

EL SANTISIMO ROSARIO,

REVISTA MENSUAL ILUSTRADA

bajo la dirección de Padres de la Orden de Predicadores.

Dirección y Administración en el Convento de S. Pablo, Palencia.

En esta Revista, además de los artículos propios del título, se publican otros científicos, religiosos, históricos, biográficos, sección de noticias particulares y generales, y un grabado ó dos en cada número. Tiene la Revista 56 páginas, por lo menos, en tamaño de 4º, papel satinado y cubierta de color.

Su precio al año \$ 3.50.

AVISO.

En 1ª Avenida 8ª número 127, Oeste, á 25 varas de la esquina del Parque Central, se trabajan

ADORNOS Y ORNAMENTOS DE IGLESIA

de todas clases: también se venden hechos y se componen.

Venta de COLCHONES de toda clase

á precios módicos.

Alfonso Cornieri

Típ. de San José.